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O que faz crescer a economia de um Estado? O que faz uma cidade evoluir? São as empresas? Os 
gestores políticos, com suas decisões? A sociedade? 

Essas perguntas têm muitas respostas. Não há crescimento sem projetos e muito trabalho. Não há 
desenvolvimento econômico sem investidores. Não há produção sem consumidores. Não há decisões cor-
retas sem políticos comprometidos. 

E não há nada disso sem as pessoas que sonham e acordam todos os dias para realizar. Para celebrar 
esse conjunto de atores que fazem acontecer, nasceu o TOP EMPRESARIAL. Desde 2009, o prêmio reco-
nhece empresas, agentes públicos e personalidades mato-grossenses que trabalham, investem e acreditam 
no potencial do Estado. 

A Revista Top Empresarial traz a cobertura da 11ª deste Prêmio, que já faz parte do calendário de 
Mato Grosso, ocorrida após dois anos de pandemia, além de entrevistas, matérias e reportagens sobre 
empresas e gestores públicos que foram destaque na geração de empregos, na inovação, em novos investi-
mentos e em ações de responsabilidade social e sustentabilidade. 

Em cada página desta edição você vai perceber o quanto Mato Grosso cresce, a cada dia, sendo des-
taque nacional e internacional, em diversos setores produtivos, e o que o Poder Público tem feito para que 
o desenvolvimento faça a diferença na vida das pessoas. Se você, assim como nós, comemora este cresci-
mento, é porque você também faz acontecer. 

Ótima leitura!

 Quem faz 
acontecer?

A revista Top Empresarial é uma publicação da Mais Comunicação & Marteking
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“A POPULAÇÃO QUER “A POPULAÇÃO QUER 
SABER DE RESULTADOS, DE SABER DE RESULTADOS, DE 

COISAS QUE OS POLÍTICOS COISAS QUE OS POLÍTICOS 
FAÇAM PARA MELHORAR A FAÇAM PARA MELHORAR A 

VIDA DAS PESSOAS”VIDA DAS PESSOAS”
A frase acima, que em um primeiro olhar parece uma sentença simples - ou até mesmo 

óbvia – deixa claros dois aspectos da atual gestão de Mato Grosso, evidenciados em vários 
momentos da entrevista que o governador Mauro Mendes concedeu à equipe da revista 
Top Empresarial: resultados e pessoas. A firmeza nos posicionamentos e a assertividade em 
responder cada pergunta - que já fazem parte do perfil pragmático e empresarial de Mauro, 
abriram espaço para gestos e atitudes de um gestor que tem olhar visionário e empático, e 
que além de saber o que está fazendo, conhece em detalhes cada ação e cada resultado de 
seu governo. Mauro deixa claro, a cada resposta, que tem total consciência de que sua missão, 
principalmente diante dos avanços econômicos do Estado, reconhecidos nacional e interna-
cionalmente, é atuar para melhorar a vida dos cidadãos.  

O governador também falou sobre uma possível reeleição e sobre sua relação com 
o presidente Jair Bolsonaro e com os membros da bancada mato-grossense no Congresso 
Nacional. Confira! 

Entrevista

TOP: A ATUAL GESTÃO CONSEGUIU REALI-
ZAR O QUE PROPÔS NA CAMPANHA ELEI-
TORAL? 

Mauro Mendes: Conseguimos avançar e entre-
gar muito mais do que nos propusemos, em todas 
as áreas. Desde o início da nossa gestão, o grande 
objetivo sempre foi fazer a Saúde funcionar. E ela 
já está funcionando muito melhor do que antes. 
Abrimos o Hospital Estadual Santa Casa, amplia-
mos o Metropolitano, ampliamos todos os re-

gionais e unidades no interior, alguns com alas já 
concluídas, além das parcerias com os hospitais 
municipais. 
Podemos considerar que fizemos uma verdadei-
ra revolução na Saúde. O Hospital Central estava 
parado há 34 anos e o Julio Muller, há sete. E serão 
os maiores e melhores hospitais públicos de Mato 
Grosso. Fora os quatro hospitais regionais no inte-
rior, em Juína, Confresa, Alta Floresta e Tangará da 
Serra. São seis grandes hospitais. Para quem usa a 
saúde pública, isso é algo muito importante. 
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Mauro Mendes 
Governador de Mato Grosso

Com investimento de RS 207 milhões, a obra do hospital 
Julio Muller é uma parceria do Estado de Mato Grosso com a 
Universidade Federal – UFMT, sendo 50% dos recursos do Estado 
e 50% da União.  Localizado na MT-040, entre Cuiabá e Santo 
Antônio do Leverger, o hospital terá 58,3 mil metros quadrados 
de área construída, com 228 leitos de internação, 68 leitos de 
repouso, 63 leitos de UTI, sendo 18 pediátricos 25 neonatais, além 
de 12 centros cirúrgicos, 85 consultórios, 45 salas de exame, 21 
salas para banco de sangue e triagem. 
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Para algumas pessoas, os 2.500 km de asfalto que 
estamos fazendo em todo o interior e que vamos 
concluir até o final desse ano, principalmente para os 
mato-grossenses que vivem no campo e que andam 
nessas estradas de terra, isso tem muito valor. Para 
algumas pessoas isso não tem valor nenhum, porque 
elas nasceram na cidade, cresceram na zona urbana. A 
rua em que ele morou sempre foi asfaltada. Então ela 
não dá valor nisso, mas essas ações fazem toda diferença 
para quem tem a demanda e recebe o serviço. 
Na área de políticas sociais, por exemplo, esta gestão fez 
investimentos que nenhuma outra havia feito. Nossos 
programas, que são liderados de forma voluntária pela 
primeira-dama Virginia Mendes, junto com a Secretaria 
de Estado de Assistência Social já distribuíram mais de 
1 milhão de cestas básicas.

Isso é cuidar das pessoas. O 
auxílio que o governo fornece 
para mais de 100 mil famílias 

comprarem alimentos 
também tem sido de grande 

importância, ainda mais nesse 
momento em que passamos 
pela pandemia e a inflação 
tem dificultado a vida de 

quem ganha menos.  

TOP: O QUE O SENHOR CONSIDERA COMO UMA 
MARCA DA SUA GESTÃO? 
Dizer que tem uma grande marca, não seria muito justo 
porque, objetivamente, o governo precisa atender sobre a 
ótica e o interesse de um maior número possível de mato-
grossenses, os seus desejos e as suas expectativas. Talvez, 
nós possamos dizer com muita tranquilidade que o governo 
hoje tem políticas públicas sendo implementadas em todas 
as áreas. Se você olhar na segurança, na saúde, no esporte, 
na cultura, no ambiente, na infraestrutura, na educação, 
não importa, você vai encontrar grandes investimentos 
cumprindo com esse papel que o Estado tem, de cuidar de 
todos os mato-grossenses. 

TOP: E TEM ALGUM PONTO DA GESTÃO, ALGUM 
PROJETO QUE O SENHOR ACREDITA QUE PODERIA 
TER AVANÇADO MAIS E NÃO AVANÇOU? 
A parte da tecnologia e informação, é algo que não me deixou 
ainda satisfeito. Nós tivemos a pandemia, e isso atrapalhou 
muito, não só a nós, mas o mercado como um todo. As 
empresas tiveram suas atividades paralisadas, houve uma 
disrupção no mercado de fornecimento global e isso afetou 
o desempenho do governo, porque em muitos momentos 
nós íamos para o teletrabalho, as equipes eram colocadas em 
casa porque naquele departamento tinha-se muitas pessoas 
contaminadas com o vírus. Então durante quase mais de um 
ano, quase dois anos, os nossos trabalhos foram prejudicados.  
E essa área, é de muita importância, apesar de grandes 
avanços, é uma área que eu gostaria de ter avançado mais do 
que nós conseguimos avançar.  



9

Top Empresarial 2022

TOP: EM QUE PONTO ESPECÍFICO DA ÁREA DA 
TECNOLOGIA O SENHOR GOSTARIA DE TER 
AVANÇADO? 
O processo de digitalização dos serviços públicos, é um 
processo que está em curso. Duas secretarias avançaram 
muito bem, o Detran avançou. Hoje, muitos serviços do 
Detran podem ser realizados pelo aplicativo no celular. A 
Secretaria de Meio Ambiente também está avançando muito 
bem. Até o final de junho deste ano, nós vamos ter todos os 
licenciamentos feitos de forma eletrônica. Isso traz segurança, 
facilidade ao cidadão. Em qualquer canto do Estado, ele não 
precisa mais vir ao órgão ambiental para protocolizar um 
processo de licenciamento. Com o licenciamento digital, você 
tem a celeridade da finalização do processo que pode durar 
de 3 a 4 dias, e isso há alguns anos atrás era inimaginável 
e impensável. Então essas áreas evoluíram bem. Existem 
outras que ainda estão no desenvolvimento, como o Procon, 
que ainda está um pouco atrasado. A própria Secretaria da 
Fazenda está fazendo um esforço muito grande neste ano. 
E, este ano de 2022, nós estamos concentrando os esforços, 
mas até o presente momento teremos um desafio grande 
para que a gente possa comemorar, com um governo 100% 
digital.  

TOP: A RESPEITO DESSE LICENCIAMENTO DIGITAL, 
QUANTO TEMPO DEMORAVA ESSA TRAMITAÇÃO 
ANTES DA IMPLANTAÇAO DESSE PROCESSO? 
R. Depende, nós mudamos a legislação e hoje nós temos 
alguns tipos de licenciamentos diferentes. O licenciamento 
por adesão e compromisso, por exemplo, ela é muito rápido, 
em três, quatro ou cinco dias está pronta uma licença emitida 
para o cidadão. Existe a licença simplificada, essa demora em 
torno de 30 dias. E aí, existem as licenças mais complexas 
que demandam estudos de impacto ambiental EIA/RIMA do 
CONSEMA. Essas duram em torno de três a quatro meses, 
mas elas realmente demandam um estudo a ser feito pelo 
empreendedor e uma análise maior por parte dos técnicos 
da Secretaria, mas eu diria que hoje o Estado de Mato Grosso 
está entre os estados brasileiros com menor tempo para 
conceder uma licença ambiental.  

TOP: COMO O SENHOR AVALIA SEU STAFF? AS EQUIPES 
ATENDERAM SUAS EXPECTATIVAS NESSA GESTÃO? 
De maneira geral, sim! Eu sempre quero mais, sempre cobro 
mais, porém nós temos que analisar as condições sobre as 
quais todos trabalharam. Primeiro ano foi muito difícil. Um 
ano para arrumar a casa, reorganizar as finanças, fazer os 
enfrentamentos necessários para ajustar a máquina e ter o 
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equilíbrio fiscal entre receita e despesa. Pagar fornecedor e 
colocar a máquina para trabalhar adequadamente. Depois, 
no segundo, quando a gente já começaria a deslanchar 
um pouco mais, entrou a pandemia. Então tivemos um 
primeiro ano atrapalhado pela crise que nós herdamos, e as 
dificuldades que ela trouxe consigo, e o segundo e terceiro 
ano com a pandemia, mas mesmo assim nós temos muita 
coisa pra comemorar. Não existe nenhuma área da nossa 
administração, do governo que nós não tenhamos robustos 
números pra mostrar o que o governo está fazendo de 
diferente e de melhor, devolvendo para a população do seu 
Estado, com seus serviços mais qualificados. 

TOP: NO CASO DE REELEIÇÃO, QUAL SERÁ A SUA 
PRIORIDADE NA PRÓXIMA GESTÃO? 
Por enquanto ainda estamos numa fase de construção desse 
processo e definição de uma candidatura à reeleição. Nós 
vamos ouvir, o que seria importante, que para um novo 
possível mandato, e óbvio depois de nos submetermos 
ao processo das urnas e prevalecer pela vontade de Deus 
e do povo, e se tiver aqui no próximo mandato, existem 
muitas prioridades, porque as prioridades mudam. Num 
primeiro momento a grande prioridade é fazer um asfalto 
em uma determinada cidade. Depois que o asfalto chega, 
começam a aparecer outras prioridades. Então nós temos 
que compreender que nas diferentes regiões, nas diferentes 
cidades nós temos realidades distintas e consequentemente 
nós teremos prioridades distintas para todo o Estado de 
Mato Grosso, mas seguramente o processo de geração de 
emprego, de industrialização, o processo de qualificação da 

nossa mão de obra para esse crescimento pujante de Mato 
Grosso será uma das grandes prioridades. 

TOP: COMO ESTÁ A SUA RELAÇÃO COM A 
BANCADA FEDERAL, EM TERMOS DE ARTICULAÇAO E 
COLABORAÇAO? 
Com a maioria da bancada, seis deputados federais e os três 
senadores, nós temos excelente relacionamento, o que tem 
sido importante na defesa dos interesses que são positivos 
para o desenvolvimento do Estado. Esses deputados e 
senadores sempre atuaram de maneira a preservar os 
interesses de Mato Grosso e dos cidadãos mato-grossenses.  

TOP: NO CENÁRIO NACIONAL, O QUE O SENHOR 
ACREDITA QUE DEVE SER PRIORITÁRIO NA ATUAÇÃO 
DO GOVERNO FEDERAL PARA COM OS ESTADOS, A 
FIM DE RESOLVER  DESIGUALDADES REGIONAIS?  
Houve uma mudança muito forte na atual administração 
do presidente Jair Bolsonaro. O governo federal perdeu 
um pouco da sua capacidade de investimento, e os recursos 
federais estão chegando aos Estados por meio das emendas 
parlamentares. Essas emendas tem um papel importante, 
mas como há uma pulverização desses recursos, isso tira 
a capacidade de criar estratégias mais globais, e obras e 
ações mais estruturantes, então nós aqui estamos muito 
mais focados em fazer os investimentos com os recursos 
estaduais do que pensando em recursos que possam vir de 
Brasília ou de algum ministério. Para vocês terem uma ideia 
do que estou falando, a BR-174, que é uma rodovia federal 
que liga Juína até Colniza, nós estadualizamos, pegamos da 
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União e passamos para o Estado, porque o governo federal 
disse em alto e bom som que não teria recurso para fazer 
esse asfaltamento. Então, o governo buscou isso para a nossa 
responsabilidade, e seu Deus quiser vamos asfaltar aquela via. 

TOP: COMO ESTÃO OS INVESTIMENTOS NO 
POTENCIAL TURÍSTICO DE MATO GROSSO? 
Nós temos hoje em andamento alguns investimentos na área 
de turismo. Obras em Barão de Melgaço, em Santo Antônio 
do Leverger. O Parque Novo Mato Grosso, que traz um 
conceito que vai agregar muito à baixada cuiabana. Temos 
a praça de Chapada, obras em São Félix do Araguaia, todas 
elas ou em fase final de projeto ou em fase de licitação. 
Temos também os investimentos de Barra do Garças, um 
Centro de Eventos na cidade, que está sendo finalizado. O 
Centro de Eventos de Tangará da Serra. A Orla de Cáceres, 
que também está indo para fase de finalização do projeto. 
Enfim, o governo já está fazendo um importante e robusto 
investimento nessa área do turismo e, eventualmente, num 
próximo mandato, nos próximos anos, eu acredito que essa 
também será uma das áreas que mais irão receber atenção, 
em face do potencial que Mato Grosso tem e em face da 
importância que essa cadeia tem na geração de emprego, e 
na atração de dividendos para o Estado de Mato Grosso.  

TOP: GOVERNADOR, SEMPRE NAS PROXIMIDADES 
DAS ELEIÇÕES VEM A QUESTÃO DO ALINHAMENTO 
POLÍTICO, DO GOVERNDO ESTADUAL COM A ESFERA 
FEDERAL. COMO O SENHOR ENXERGA ISSO? 

É muito importante que você tenha uma gestão que esteja 
focada e que produza resultado. Aqui no Estado de Mato 
Grosso, durante esses três anos e quatro meses que aqui 
estou, estive alinhado com todo mundo que quis trabalhar 
seriamente para Mato Grosso e com Mato Grosso. Então, 
eu estive alinhado com a Assembleia Legislativa, não tivemos 
brigas nem divergências, com o Ministério Público, com o 
Tribunal de Justiça, com o Tribunal de Contas, e com todos 
aqueles que querem o bem do nosso Estado. Em nível federal, 
nós também sempre procuramos ter com o presidente Jair 
Bolsonaro um relacionamento amistoso, sem criar nenhum 
tipo de conflito. Quando você tem esse alinhamento que 
lhe dá paz e sossego para trabalhar, já é um primeiro bom 
caminho, o resto depende da sua competência, da sua 
capacidade de transformar as potencialidades em resultado, 
e é isso que nós temos feito em Mato Grosso, pegando 
as oportunidades e transformando isso em resultado, em 
ganhos para a sociedade e para o povo de Mato Grosso.  
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TOP: É MUITO CONHECIDO AQUI EM MATO GROSSO 
O ANTAGONISMO POLÍTICO ENTRE O SENHOR E O 
PREFEITO DA CAPITAL. O SENHOR ACREDITA QUE ESSAS 
DIVERGÊNCIAS ENTRE VOCÊS POSSAM ATRAPALHAR 
ALGO QUE SEJA RELACIONADO À POPULAÇÃO DE 
CUIABÁ? HÁ ALGO QUE DEVERIA TER SIDO ENTREGUE 
E NÃO FOI, POR EXEMPLO?  
Apesar do prefeito falar isso o tempo todo, na prática não 
acontece. O governo tem hoje em Cuiabá um investimento 
que supera a casa de R$ 1,5 bilhão. É o maior da história, se 
nós olharmos os hospitais que estamos fazendo, o Centro 
Novo Mato Grosso, as rodovias que estamos asfaltando. 
Todas as obras que estão sendo desenvolvidas em Cuiabá 
diretamente pelo governo, elas realmente têm um volume 
financeiro nunca visto na história da nossa Capital. As minhas 
divergências com o prefeito são no campo político. Os 
motivos já falei dezena de vezes, e todos conhecem, e eu 
não gosto muito de perder tempo com isso, porque não vale 
a pena, vamos trabalhar porque a população quer saber de 
resultados, de coisas que os políticos façam para melhorar a 
vida das pessoas. 
 
TOP: TEM UMA PONTE QUE ESTÁ SENDO 
CONSTRUÍDA E QUE LIGA CUIABÁ À REGIÃO SUL. TEM 
PREVISAO DE TÉRMINO PARA ESSA PONTE?  
A previsão é de que até o mês de julho essa ponte esteja 
finalizada. Ela vai ligar a região do Parque Cuiabá e do Parque 
Atalaia até a região do Cristo Rei. É uma obra importante, 
porque quem está nessa região de Várzea Grande e pretende 

ir para o Distrito Industrial, que é na região sul, não terá que 
vir mais até a ponte Sérgio Motta. Isso irá criar uma melhor 
condição de fluidez entre grande parte de Várzea Grande 
com a região sul da nossa capital.  

EXPLIQUE ESTA NOVA AÇÃO DO GOVERNO QUE 
VAI INSTALAR LÂMPADAS DE LED EM TODOS OS 
MUNICÍPIOS DE MT 
O governo fez uma licitação e, está comprando mais de 400 
mil lâmpadas de led para iluminação pública. Nós vamos 
entregar para que até o final do ano, 100% dos municípios 
de Mato Grosso estejam iluminados com lâmpadas de Led. 
Uma lâmpada eficiente, econômica. Investir em uma boa 
iluminação noturna é investir em segurança pública e em 
qualidade de vida. É o maior programa de iluminação pública 
no Brasil. Nós seremos o único estado brasileiro, que vai ter 
todos os seus municípios com lâmpada de Led. 

TOP: GOVERNADOR, VAMOS FECHAR NOSSA 
ENTREVISTA COM SUAS CONSIDERAÇÕES FINAIS 
Estamos caminhando para o final desse mandato. E, graças 
a Deus e a ajuda de muita gente, de servidores, de agente 
públicos, de poderes, do cidadão, de produtores, dos 
trabalhadores, de empresários, enfim de mato-grossenses 
que nos ajudaram, hoje o estado de Mato Grosso é um dos 
mais bem vistos do Brasil, sendo muito bem falado em todo o 
País, pelos investimentos, pelo seu crescimento, pela geração 
de empregos e oportunidades. 

É um estado 
que está dando 
muito orgulho 
pra mim como 
mato-grossense 
e também na 
condição atual de 
governador.
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Quem faz 
acontecer? 
“Uma noite memorável, após dois anos de 
pandemia e sem podermos homenagear 
aqueles empresários, empreendedores 
e gestores públicos que trabalham forte, 
investem e acreditam no potencial 
econômico e social do nosso Estado.” 
A afirmação é do jornalista e advogado 
Geraldo Araújo, diretor-presidente do Grupo 
Mais Comunicação, empresa organizadora 
do Prêmio Top Empresarial – Empresas e 
Gestores que fazem acontecer, evento que 
faz parte do calendário de Mato Grosso. 
Desde 2009, o prêmio reconhece empresas, 
agentes públicos e personalidades de Várzea 
Grande, Cuiabá e de todo o estado de Mato 
Grosso.  
A 11ª edição do prêmio, realizada no 
dia 13/5, na Fatec/SENAI em Cuiabá, 
homenageou empresas de Cuiabá e Várzea 

Grande que mais recolheram ISSQN e 
ICMS, além de empresas e instituições do 
Estado que se destacaram, durante o ano de 
2021, na geração de emprego, na inovação 
e em novos investimentos e ações de 
responsabilidade social e sustentabilidade. 
A novidade da edição de 2022 do Top ficou 
por conta da premiação de políticos após 
votação popular pela internet. Durante 
20 dias, o público votou nos políticos que 
consideram mais atuantes, entre prefeitos 
das 11 cidades com população acima de 
50 mil habitantes; deputados (as) federais; 
deputados (as) estaduais e senadores. A 
escolha ocorreu por meio de uma página 
específica com link no site VGNotícias. Um 
dispositivo de segurança bloqueava votações 
repetidas no mesmo IP (identidade dos 
dispositivos de mídia). 
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A votação do prêmio para políticos foi um 
sucesso e aconteceu em pleno calor das eleições, 

que acontecem em outubro. Decidimos criar 
essa nova frente de amostragem, até mesmo 

para incentivar os eleitores a participarem do 
processo democrático e também estimular 

o bom trabalho de parlamentares e gestores 
públicos”, explica Edina Araújo, jornalista e 

diretora do Instituto Mais Comunicação & 
Marketing e do VG Notícias. 

Prefeitos mais atuantes 
Emanuel Pinheiro – Cuiabá 
Kalil Baracat – Várzea Grande 
Roberto Dorner 

Deputados e deputada 
federal mais atuantes 
Emanuelzinho 
Neri Geller  
Rosa Neide 

Deputados estaduais 
mais atuantes 
Eduardo Botelho 
Faissal Kalil 
Valdir Barranco 

Senador mais atuante 
Jaime Campos 

Veja quem foram 
os políticos mais 
votados na internet!
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Realizado há 11 anos, o Top Empresarial 
contabiliza muito mais do que entregas de 
prêmios e realização de belas festas. “Mesmo 
que a gente busque resultados financeiros, 
todo evento por si só é uma ação de 
responsabilidade social. Com eles, geramos 
empregos diretos e indiretos, aumentamos 
o fluxo tributário, divulgamos marcas e 
promovemos lazer e cultura”, avalia. 
São necessários serviços profissionais 
para atendimento, confecção de convites, 
elaboração de regulamentos, locação 
de equipamentos, serviços elétricos, 
eletrônicos e hidráulicos, pessoal para 
acompanhamento e monitoramento, 
serviços de locução e recepção, limpeza e 
serviços que exigem contratação direta ou 
temporária de especialistas. 
O produto final de cada evento como 
esse é o que os fortalece e os torna 
tradicionais e reconhecidos pelo público, 
empresas e autoridades, tal qual já ocorre 
com o Top Empresarial. 
A cada ano, para se ter uma ideia, a lista 
de patrocinadores e parceiros só cresce, 
afinal associar a sua marca a eventos 
tradicionais e de sucesso é uma estratégia 
satisfatória para as empresas. 
“É uma iniciativa que exige 
muito esforço e trabalho, mas 
no final todos ficam satisfeitos: 
homenageados, colaboradores e 
convidados”, lembra Edina Araújo. 

Muito mais 
que um prêmio: 
Empreendedorismo
e Responsabilidade 
social 
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Torra média-alta com 

sabor intenso e energético.
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Geração de emprego, apoio à agricultura familiar e aos micro e 
pequenos empreendedores, qualificação profissional e aulas de reforço 
para o Exame Nacional do Ensino Médio (ENEM). Essas são as ações 
do Programa Pra Frente Cuiabá, criado pela Secretaria Municipal de 
Agricultura, Trabalho e Desenvolvimento Econômico lançado no início 
de maio pelo prefeito da Capital,  Emanuel Pinheiro. 

O conjunto de medidas pretende transformar a realidade eco-
nômica de Cuiabá, começando por ações de melhorias na oferta e na 
demanda de empregos. A ação itinerante Sine da Gente, já iniciada, vai 
atuar nos bairros para criar “pontes” locais entre comerciantes e os 
moradores. A ideia é minimizar o tempo de deslocamento dos traba-
lhadores e desenvolver eixos comerciais nesses bairros.  

Além de levar os serviços de captação e oferta de vagas aos 
bairros de Cuiabá, a van do Sine da Gente também leva os serviços da 
Prefeitura aos que mais necessitam. 

“Esse é mais um passo no cumprimento de uma promessa de 
campanha. E como diz o ditado, é pra frente que se anda. Saímos de 
uma pandemia e estamos lidando com suas consequências, em todas 
as áreas. É momento de olhar para a frente, e nos reinventarmos”, 
disse o prefeito.

É PRA 
FRENTE 
QUE SE 
ANDA... 

Programa da 
Prefeitura 
de Cuiabá 
abre vagas 
de emprego 
e investe em 
qualificação 
profissional 
para 
fortalecer 
economia da 
cidade 
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Organização 
em polos 
De acordo com o prefeito, a proposta do Pra Frente Cuiabá é organizar a cidade em polos e pro-

mover o desenvolvimento de forma linear e integrada, estimulando as capacidades de cada setor, inte-
grando também a iniciativa privada e o terceiro setor. O programa abarca cinco principais ações, que 
serão anunciadas respectivamente: Sine da Gente, Enem Digital 5.0, Qualifica Cuiabá, Agro da Gente e 
Cuiabanco. Conheça cada uma: 

Sine da Gente: Unidade móvel que atua nos bairros para atender a oferta e demanda de emprego por região. 

Enem Digital 5.0: Ensino no modelo híbrido; Suporte técnico e personalizado para 2 mil alunos. 

Qualifica Cuiabá: Programa da Secretaria de Assistência Social, em parceria com SESI, SENAI, SEBRAE e FE-

COMÉRCIO. Desenvolver as habilidades dos cidadãos para o fomento na geração de renda para família; Preparar mão 

de obra para o mercado de trabalho. 

Agro da Gente: Fortalecimento do apoio à agricultura familiar; Qualificação técnica na produção do campo; 

Incentivo à atividade da agroindústria; Programa de incentivo para quatro cadeias produtivas: Peixe, FLV (frutas, legumes 

e verduras), frango e leite. 

Cuiabanco: Linha de Crédito para o pequeno empreendedor com juro zero; PAA – Programa de aquisição de 

alimentos. 
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O Qualifica Cuiabá, idealizado pela primeira-dama Márcia Pinheiro, já qualificou 
cerca de três mil mulheres em várias áreas de atuação, em parceria com o 

SENAI. A ação foi ampliada para atender jovens. “Nossa juventude precisa de  
perspectivas e oportunidades. Vamos qualificar pelo menos 1 mil jovens por 

ano, nas mais diversas atividades e facilitar a inserção no mercado de trabalho. 
Quero nossos jovens bombando, tendo sua própria renda, progredindo, ajudando 

a família e ganhando um espaço ainda maior na sociedade. A Prefeitura de 
Cuiabá tem que ser a propulsora do crescimento e da concretização dos sonhos 

dos jovens cuiabanos”, explicou o prefeito. 

Quero nossos jovens 
bombando, tendo sua 

própria renda, progredindo, 
ajudando a família e 

ganhando um espaço ainda 
maior na sociedade.

VOCÊ MORA EM CUIABÁ? 
ENTÃO SORRIA, VOCÊ VIVE EM 
UMA DAS 10 MELHORES CIDADES 
BRASILEIRAS PARA EMPREENDER! 

A preocupação com o desenvolvimento da economia de Cuiabá não é novidade na atuação de Emanuel Pinheiro 
como prefeito. O resultado disso foi a divulgação de uma pesquisa recente da Escola Nacional de Administração Pública 
(Enap), em parceria com a Endeavor Brasil, que mostra Cuiabá como uma das 10 melhores cidades brasileiras para 
empreender.  

Quando Emanuel assumiu seu primeiro mandato, a Capital de Mato Grosso figurava em 75º lugar na lista das 
melhores cidades para empreender no Brasil. “Em 2020, já no meu mandato, caiu para 61º lugar. Agora, em 2022, 
fomos para o 10º lugar. Eu divido esse sucesso com minha equipe e com toda a população cuiabana. Isso é motivo 
de orgulho, pois são indicadores que demonstram a conquista de uma gestão e a melhoria na vida do nosso povo”, 
destacou o prefeito. 
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O CARRO DO SINE 
PASSANDO NA SUA RUA! 

Coordenados pelo diretor Rafael 
Miranda, os servidores a bordo do Sine da 
Gente levam até os bairros da capital os 
serviços de balcão de empregos, cadastro 
e formalização de Microempreendedores 
(MEI), captação de vagas no comércio local, 
orientação para utilização dos aplicativos e 
plataformas de oferta de emprego, de soli-
citação de carteira de trabalho que agora é 
digital e solicitação de seguro desemprego. 
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Imagine a dor e o desolamento de uma criança que 
perdeu sua mãe, assassinada pelo seu próprio pai. Se o pai 
vai preso ou está foragido, quem cuida dessa criança?”. A 
pergunta é da primeira-dama de Cuiabá, Márcia Pinheiro, 
ao falar sobre a criação do projeto Ação Solidária, 
iniciativa inédita no Brasil, que recebeu o Prêmio Top 
Empresarial – Empresas e Gestores que fazem acontecer, no 
dia 13 de maio, na capital mato-grossense. “Foi pensan-
do nessa situação de total impotência e incapaci-
dade de crianças e adolescentes filhos de vítimas 

de feminicídio que foi criado este programa de 
transferência de renda”, explicou Márcia.   

Organizado pelo Núcleo de Apoio à Primeira-

dama, que engloba as Secretarias Municipais de Assistência 

Social, Direitos Humanos e da Pessoa com Deficiência e 

da Mulher, o Ação Solidária foi lançado em setembro de 

2021, e em abril deste ano já havia transferido as primei-

ras parcelas de meio salário mínimo a oito crianças órfãs 

em razão de feminicídios. 

Após a tragédia, 
um amparo  

Auxílio a órfãos 
do feminicídio 
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Referência nacional 
No início de maio, em visita à Cuiabá, a ministra da Mulher, da Família e dos Direitos Humanos, Cristiane 

Britto, não apenas elogiou a ação, como afirmou que o projeto criado em Cuiabá será modelo para efetivação 

do Plano de Ação de Enfrentamento ao Feminicídio, do Governo Federal. 

“Esta ação da Prefeitura de Cuiabá é uma forma do Estado dizer a essas famílias: 
‘vocês não estão sozinhos neste momento’ Nunca se pensou nos órfãos, mas sabemos 
que sozinhos não somos capazes de avançar, é preciso a união de esforços. Esse projeto 
é o que acredito que pode dar certo”.   

Entre os principais 
critérios para concessão 

do auxílio estão: a presença 
no Cadastro Único; 

comprovação de matrícula 
escolar; renda familiar de 

até R$ 3,5 mil, entre outros. 
O direito é válido por um 

ano, podendo ser renovado 
por mais um.  
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CUIABÁCUIABÁ
SEGUE EMSEGUE EM

NA EDUCAÇÃONA EDUCAÇÃOFRENTEFRENTE

Foram entregues pelo 4º ano seguido milhares de kits de uniformes 
com roupa e tênis, além de material escolar com tudo novinho 
para alunos da rede municipal. Isso é inovar e fazer a diferença. 
E as melhorias continuam seguindo em frente, com mudanças 
que beneficiam você também. 
Tem muito ainda para acontecer. É o avanço de uma gestão 
que cuida da gente, pra Cuiabá seguir em frente.

C U I A B Á
P R A  F R E N T E,
C U I D A N D O
D A  G E N T E.

A PREFEITURA DE CUIABÁ 
ESTÁ FAZENDO AÇÕES 
QUE JÁ MUDARAM A VIDA 
DE MUITOS ESTUDANTES.
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Localizado entre a Rodovia Mário Andreazza, a Estrada da Guarita e o Rio Pari, o bairro Chapéu do Sol faz parte da 
História do Brasil: já foi uma sesmaria (lote de terras distribuído em nome do rei de Portugal, concessão muito utilizada 
no período colonial). Bastou uma atitude visionária para que as terras, que antes abrigavam lavouras e pastos, se tornasse 
uma das principais regiões de desenvolvimento de Mato Grosso.  

“Foi uma verdadeira aposta no futuro”, define Juarez Ductievicz, empresário que enxergou o potencial das 
terras e idealizou essa aventura empreendedora e revolucionária. “Ver um sonho e visão se transformarem em realidade, e 
com essa pujança, é muito gratificante”, disse Juarez, paranaense de Matelândia que investiu na aquisição da área em 1989, 
para alguns anos depois doar parte do terreno para o Estado e o Município construírem órgãos públicos. 

A expansão do Chapéu do Sol tem possibilitado investimentos do setor público e da iniciativa privada, nos mais 
variados segmentos, com a constante abertura de áreas para a construção de empreendimentos imobiliários, como con-
domínios residenciais e loteamentos, além da instalação de comércios e prestação de serviços.  

Chapéu do Sol: 
das páginas da História a um dos 

principais pontos de desenvolvimento 
e inovação do Estado 

Complexo Judiciário  
A prova de que o Chapéu do Sol é acolhedor e 

promissor, principalmente pela localização estratégica 
entre Várzea Grande e a Capital mato-grossense, está 
na edificação do Complexo Judiciário, com a construção 
do novo Fórum de Várzea Grande, que deve ser inaugu-
rado em breve, e também com a conclusão das futuras 
sedes do Ministério Público e da Subseção de Várzea 
Grande da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB).   

O funcionamento dos campi da Universidade 
Federal de Mato Grosso (UFMT), do Instituto Federal 
de Educação, Ciência e Tecnologia de Mato Grosso 
(IFMT) e a construção do Parque Tecnológico também 

permitem ao local a integração entre a educação, a ciên-

cia, a tecnologia e o setor produtivo, fundamentais para 

o crescimento social e econômico de qualquer região. 

Centro de inovação 
16 hectares do Chapéu do Sol abrigam atual-

mente a construção de um grande “laboratório” de 

incubadoras, startups, e centros de pesquisas. A obra 

do Parque Tecnológico conta com investimentos de 

R$ 8,7 milhões e está sendo realizada a partir de uma 

parceria firmada entre o Governo de Mato Grosso e a 

Prefeitura de Várzea Grande.  
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In f raes t rutura 
para acompanhar o 
avanço 

As novidades em investi-
mentos na região são inúmeras e 
definiram um novo perfil para a 
economia do município de Várzea 
Grande e da baixada cuiabana. 

Os avanços também levaram a 
Prefeitura Municipal e Governo do 
Estado a melhorarem a infraestru-
tura do Chapéu do Sol. Somente 
para a Estação de Tratamento de 
Água (ETA) foram investidos mais 
de R$ 26 milhões. “Várzea Grande 
tem buscado meios para se desen-
volver cada vez mais. E o Chapéu 
do Sol tem capacidade de acolher 
novos avanços e oportunidades”, 
afirmou o prefeito Kalil Baracat. 
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Ao completar 155 anos, Várzea Grande avan-
ça no alcance de metas e investimentos que propor-
cionam uma cidade cada vez melhor para se viver.

Asfalto melhor para a população de 20 bairros e 

a meta de solucionar a questão da água até 2024. Essas 

são apenas duas ótimas notícias sobre o trabalho que a 

Prefeitura de Várzea Grande vem realizando em busca de 

cada vez mais melhorias no Município, que acaba de com-

pletar 155 anos. 

Uma parceria iniciada em março deste ano entre 

a Prefeitura Municipal de Várzea Grande e o Governo de 

Mato Grosso já realiza diversas obras preventivas, correti-

vas e de melhorias em cerca de 60 mil km de vias urbanas 
pavimentadas da cidade, com recursos que totalizam R$ 
33,3 milhões, destinados por meio de emendas parlamenta-
res e recursos próprios do Tesouro Municipal.

De acordo com o prefeito Kalil Baracat, os inves-
timentos na cidade irão superar os R$ 400 milhões. Além 
das obras de recuperação viária que já estão em execução, 
haverá também novas pavimentações, a construção de redes 
de distribuição de água - que trará melhorias e expansão 
no abastecimento, e investimentos na iluminação de vias 
públicas. Parte deste valor é de emendas que foram destina-
das ao município pelo presidente da Assembleia Legislativa, 
deputado Eduardo Botelho. 

Se liga nos bairros 
beneficiados com a 
recuperação da malha 
viária:  

Jardim Aeroporto, Embauval, Santa 
Isabel, Jardim Imperador, Novo Horizonte, 
Nova Várzea Grande, Ponte Nova, Nossa 
Senhora da Guia, Jardim Paula, Figueirinha, 
Panorama, Água Vermelha, Residencial 
Celestino Henrique, Eldorado, Cidade de 
Deus, Marajoara, Jardim dos Estados, Mapim, 
Jardim Glória e no Centro da cidade. 

Várzea Grande 155 anos!
UMA CIDADE QUE QUER 
SER MELHOR PARA SUA 
GENTE 
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UMA GESTÃO QUE 
SABE O QUE FAZ 

“É só olhar ao redor para perceber. Está muito 
melhor viver em Várzea Grande. Nós estamos trabalhan-
do muito para proporcionar obras e serviços de qualida-
de para atender nossa população”, disse o prefeito Kalil 
Baracat, que conhece em detalhes cada ação realizada 
pela Prefeitura. Ele afirma que está de olho nas obras: 
“Sem qualidade não recebemos e não pagamos as obras, 
pois como o próprio nome diz, elas estão seguradas e 
têm garantia, pois são públicas e devem atender a popu-
lação que é quem as paga.”  

Apoio do governador 
Em discurso recente, o governador Mauro Mendes 

elogiou o trabalho de kalil: “Várzea Grande tem um 
gestor jovem e promissor. Um gestor cheio de energia, 
e que está levando a Cidade Industrial novamente ao 
progresso. Várzea Grande merece e eu fico feliz por ver 
Mato Grosso em um estado muito melhor do que era há 
três anos”, disse. 

O TRABALHO 
NÃO PARA 

Saúde 

No aniversário da cidade, Kalil anunciou novos 
investimentos na área da saúde:  O Hospital e Pronto 
Socorro terá uma nova UTI, que abrigará 30 leitos – 
sendo 20 adultos e 10 infantis.  

Serão implantados 20 leitos semi-intensivos para 
atender pacientes com quadro em evolução e com pos-
sibilidade de alta médica. 

Para a implantação da nova UTI estão sendo exe-
cutadas obras de instalação de dois elevadores especiais 
para o transporte de pacientes em macas e para atendi-
mentos médicos de urgência e emergência. 

Iluminação Pública 
O Programa MT Iluminado vai promover a troca 

de toda iluminação pública por lâmpadas em Led, que têm 
maior durabilidade, menos consumo de energia elétrica 
e ainda ajuda na segurança das pessoas que circulam pela 
cidade no período noturno.   

Galerias pluviais 
A pavimentação de ruas e avenidas vem sempre 

acompanhada de obras complementares, que são as gale-
rias pluviais, para impedir a ação das águas das chuvas nas 
calçadas. Em Várzea Grande, as obras de pavimentação de 
ruas e avenidas também contam com instalação de rede 
de distribuição de água para residências e estabelecimen-
tos comerciais e industriais.  
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É MEU 
COMPROMISSO, 

ATÉ 2024, 
ACABAR COM 

OS PROBLEMAS 
DE FALTA DE 

ÁGUA EM VÁRZEA 
GRANDE.”  

Nossas obras de tratamento de água estão entre as mais modernas e eficien-
tes que existem, e com capacidade de ultra filtragem. Quando tudo estiver funcio-
nando, serão mais de 60 milhões de litros de água por dia 
ou 1 bilhão e 800 milhões por mês. 

Água suficiente para atender cada um dos moradores de Várzea Grande, 
com mais do que os 120 litros por dia per capita considerados essenciais pela 
Organização Mundial de Saúde (OMS) para atender as pessoas com água de quali-
dade, evitando doenças e altos custos em tratamentos de saúde. 

“Não faltará empenho, determinação e apoio para que as medidas necessárias sejam adotadas, visando virar a 
página deste problema que não é exclusivo de Várzea Grande, mas de muitas outras cidades do Brasil, inclusive de capitais 
e de cidades que já tem seus sistemas privatizados, com alto custo para os consumidores, mas ainda permanecem com 
problemas de abastecimento”, destacou o prefeito, que segue firme na implantação de ações para cumprir sua meta. 

Kalil afirmou que o bairro 7 de Maio será o próximo a receber uma Estação de Tratamento de Água  - ETA. O 
investimento está estimado em R$ 40 milhões e o processo licitatório está em fase final. 
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A estação de tratamento do bairro 7 de Maio terá a capacidade de 125 
litros por segundo e produzirá 10,8 milhões de litros por dia. Este projeto faz 
parte de um programa que já beneficiou o grande Cristo Rei, com a entrega 
da ETA Cristo Rei, que possui a capacidade de 320 litros por segundo ou 27 
milhões de litros de água por dia e que atenderá ao menos 72 bairros da 
região. 

Também está prevista para 2022 a entrega da ETA do Chapéu do Sol, 
que está sendo construída na Barra do Pari, com perspectiva de 250 litros 
por segundo ou 21,6 milhões de litros por dia. Essa obra será realizada em 
duas etapas. Na primeira etapa serão contemplados 27 bairros, e na segunda, 
outros quatro bairros da região. Outro projeto, também, em finalização para 
2022 será a ampliação da ETA Bonsucesso, de 5 litros por segundo para 125 
litros, aumentando a capacidade para 10,8 milhões de litros por dia. 

As obras de 
pavimentação 

contemplam 
também meio-
fio, drenagem, 

galerias de águas 
pluviais (para 

evitar enxurradas 
das chuvas), rede 

de distribuição de 
água, pintura e 

sinalização.
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GESTÃO DE 
RESULTADOS: 

MODERNIZAÇÃO 
E MUDANÇAS 

EM LICITAÇÕES 
MUDAM PERFIL 
DOS SERVIÇOS 

PRESTADOS PELA 
PREFEITURA DE VG  

A busca constante por mais eficiência e agilidade 
na entrega dos serviços à população levou o secre-
tário Municipal de Administração de Várzea Grande, 
Anderson Nascimento Silva, a transformar visivelmente 
o perfil da pasta.  

“Realizamos mudanças no gerenciamento 
dos editais de licitações. Estamos acabando com 
aquelas empresas ‘aventureiras e papeleiras’, 
que ganhavam os processos de licitação por 
estarem com os papeis (documentos) regula-
rizados, mas que no momento de entregar os 
serviços, não entregavam”, explica Anderson. 

De acordo com o secretário, quando sua equipe 
assumiu a pasta, procurou conhecer um pouco mais 
sobre a construção civil e passou a elaborar editais 
com exigências técnicas mais específicas, a fim de pin-
celar quem realmente participa das licitações com reais 
condições de entregar os serviços.  

Anderson enfatiza que os novos editais exigem 

atestados de capacidade técnica do engenheiro ou 
arquiteto, e de capacidade ocupacional e operacional 
das empresas, além de cadastramento no Conselho 
Regional de Engenharia e Agronomia de Mato Grosso 
(CREA), com certificado de anotação técnica (CAT). 

A pasta passou a fazer análise minuciosa nas 
composições das bonificações diretas e indiretas (BDI), 
e também a exigir que a empresa cadastrada no 
Simples comprove seu recolhimento. “Não adianta só 
manipular um papel ou índice, agora vai ter que apre-
sentar o comprovante, pois não tem como manipular 
dados na Receita”, disse. 

Questionado em relação aos pregões e preços 
lançados pelas empresas, Anderson disse que esse 
também é um problema que vinha ocorrendo, a cha-
mada ‘economicidade’, que para ele, nem sempre é o 
melhor. Segundo ele, não adianta mergulhar no preço 
acreditando que está ganhando e não receber um bom 
produto, citando que isso já havia se tornado rotina no 
Município. 
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Comissão Permanente e punição  
O secretário citou, ainda, a criação da Comissão Permanente para Abertura de Processo 

Administrativo de Pessoa Jurídica, que irá punir as empresas que abandonam as obras administrati-
vamente, gerando multa, até mesmo certidão de idoneidade. 

“Com regras mais rígidas e punição, estamos aos poucos diminuindo os aventu-
reiros. Estamos olhando esses processos com todo cuidado, até para não inviabilizar 
o andamento processual e o dia a dia das atividades da Prefeitura”, destaca Anderson 
Nascimento. 

FERRAMENTAS ATUAIS E 
GESTÃO ELETRÔNICA DE 

DOCUMENTOS 

Novas ferramentas: o assinador digital ajudou a Prefeitura a 
cumprir algumas metas do Tribunal de Contas, entre elas a agilidade 
na tramitação dos processos e na entrega dos serviços aos cidadãos. 

Gestão eletrônica de documentos: em fase de tramitação, 
o sistema promete ainda mais eficiência e diminuição das despesas 
com papéis. A ideia é começar e terminar os processos de forma 
eletrônica.  

Gestão de pessoas: está em desenvolvimento um sistema que 
vai cuidar do acervo documental de cada servidor, inativo ou ativo. 
Isso dará condições para que o órgão possa fazer enquadramentos 
dos servidores e progressão dos servidores, de nível e de classe, de 
forma automática.  

Economia de energia: Um estudo inovador identificou pon-
tos de manutenção em mais de 264 unidades consumidoras vincula-
das ao CNPJ da prefeitura. A ideia é instalar uma usina fotovoltaica 
que irá gerar energia elétrica para os prédios da prefeitura.  
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“A EDUCAÇÃO EXIGE OS MAIORES 
CUIDADOS, PORQUE INFLUI SOBRE 
TODA A VIDA.” (SÊNECA)  

Ter olhar empreendedor, enxergar fora da 
caixa, respeitar as diferenças, ir além. Não há como 
falar em desenvolvimento social e econômico sem 
acompanhar a evolução do mundo, na velocidade 
que os tempos atuais exigem. E não existe cami-
nho seguro para o crescimento, que não passe pela 
educação porque, como disse o filósofo, a educa-
ção é base, e influencia toda a vida de uma pessoa. 
Pensando em tudo isso, a Secretaria Municipal de 

Educação de Várzea Grande implementou uma série 
de projetos que se tornaram referência no Estado. 
São muitas as ações que, lideradas pelo secretário 
Silvio Fidelis, estão fazendo uma verdadeira revolu-
ção no ensino do Município: reformas e construções 
de escolas e creches, valorização dos profissionais 
da educação e implantação de programas inovado-
res que, com certeza, serão levados para a vida dos 
estudantes. 
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O Programa de Educação Ambiental para 
Sustentabilidade tem como ponto central a realização 
de ações que possibilitem a conscientização e prevenção 
do meio ambiente, e assim, consequentemente, novos 
ares para a população do município.  

Investir em sustentabilidade, para o prefeito Kalil 
Baracat (MDB), “é investir concretamente no futu-
ro.” E o projeto “Pertencimento Ambiental”, lançado em 
maio, em parceria com o músico, cantor e compositor 
Carlinhos Brown, já está fazendo diferença na educação 
do segundo maior município do Estado.

O projeto, desenvolvido pela Brasil Sustentável 
Editora, desperta nas pessoas uma conexão com a 
natureza por meio da educação infantil. O programa é 
praticado nas escolas por meio de dois kits de materiais 
educativos, compostos por brincadeiras e histórias, que 

levam os professores e alunos a entenderem o conceito 
desse pertencimento. Assim, as pessoas passam a com-
preender e entender com propriedade a importância e 
necessidade de cuidar, proteger e respeitar a natureza. 

O secretário Silvio Fidelis explica que o 
Pertencimento Ambiental faz parte de um objetivo 
amplo: “As campanhas para arborização e para pre-
servação dos rios e das nascentes que banham nosso 
município, lançadas pela pelo prefeito Kalil Baracat, por 
exemplo, também estão incluídas nas ações”, completou 
Fidelis. 

Para Carlinhos Brown, que fez questão de apre-
sentar o projeto em Várzea Grande, com o programa 
de Educação Ambiental para Sustentabilidade, a gestão 
de Kalil Baracat mostra maturidade e consciência social, 
ao proporcionar à população a melhoria da qualidade de 

EDUCAÇÃO AMBIENTAL: 
SINÔNIMO DE QUALIDADE DE VIDA  
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vida, especialmente das futuras gerações. “Com essa 
visão, a cidade passa a ser excelente exemplo de 
adesão, com muita responsabilidade e sabedoria, ao 
pacto ambiental da Organização das Nações Unidas 
(ONU), principalmente porque o meio ambiente foi 
inserido definitivamente como conteúdo prioritário 
nas escolas da rede do Município. É muito bom e 
gratificante estar ao lado de quem pensa e executa 
ações de sustentabilidade”, disse o cantor.  

Material 
O livro Pertencimento Ambiental é uma obra 

de literatura infantil, de autoria da professora Priscila 
Morty, voltada para os alunos das turmas de quatro e 
cinco anos de idade da Educação Infantil. O material 
conta uma aventura com os personagens Paxuá e 
Paramim, onde o próprio Carlinhos Brown é um dos 
personagens que perpassa por assuntos que retra-
tam a educação ambiental por meio da literatura e 
atividades que despertam a consciência ambiental, 
proporcionando aos alunos, como também aos pais 
e toda a família, uma postura sustentável. 

O material traz de forma clara o conceito 
de educação, infância e de pertencimento, ao tra-
balhar com as crianças através de jogos ambientais, 
encartes, máscaras infantis, contos e muita diversão. 
“Estamos trabalhando na construção de um futuro 
melhor e mais sustentável”, afirmou Fidelis.   

Artes marciais: reforço na 
formação humana das crianças e 
adolescentes  

Judô, jiu-jitsu, boxe e muay thai. Essas artes marciais 
que têm atraído cada vez mais um maior número de prati-
cantes em todo o País, passou a ser uma atividade escolar 
na vida de mais de cinco mil crianças da rede municipal de 
ensino de Várzea Grande. O que um dia pode ter sido um 
sonho, foi transformado em realidade na vida dessa crian-
çada, com a implantação do projeto “Esporte para além das 
Fronteiras”, parceria da Secretaria de Educação, Cultura, 
Esporte e Lazer com a Team Nogueira, do Rio de Janeiro. 

A prática dessas lutas coloca Várzea Grande em 
destaque como o primeiro município do Estado a aderir 
ao projeto, idealizado pelos irmãos gêmeos Minotauro e 
Minotouro. A dupla de lutadores, além do Brasil, é referência 
em ringues internacionais nas artes marciais mistas (MMA), 
com atuações destacadas no jiu-jítsu e no boxe profissional.  

“Os avanços da educação na nossa administração são o resultado de 
políticas públicas voltadas à valorização dos profissionais, além de progra-
mas e parcerias que permitem o desenvolvimento educacional, cultural 
e esportivo dos estudantes. E esse projeto promoverá, além da prática de 
artes marciais, o reforço de nossos valores básicos, como responsabilidade, 
disciplina, confiança, perseverança, espírito esportivo, trabalho em equipe e 
respeito ao próximo”, acentuou o prefeito de Várzea Grande.” Kalil Baracat  

“É gratificante ver que o desenvolvimento desse trabalho já está fazendo 
diferença na vida das pessoas. Estes são alguns dos grandes passos que já 
demos, em direção ao futuro que está bem ali, mais próximo do que imagi-
namos.” Silvio Fidelis
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AMOR
em forma de

alimento

www.vidan.com.br@vidannutricaoanimal

Vidan Nutrição Animal

A empresa foi idealizada pelos empresários 
Sebastião dos Reis Gonçalves (conhecido como 
Tião da Zaeli) e Pedro Vendruscolo, e tem crescido 
em ritmo acelerado graças à dedicação de seus 
diretores e colaboradores, além da qualidade 

exemplar de seus produtos.

A Vidan produz alimentos de alto padrão para cães 
e gatos. Para garantir excelência, consistência e 
segurança, investimos em tecnologia, automação 

e matérias primas de primeira linha.

Nesta data especial, em que Várzea Grande 
comemora mais um aniversário, a Vidan agradece 
a todos os que colaboram direta e indiretamente 
para que este grande empreendimento se tornasse  
realidade, levando o nome da cidade para diversos 

estados do país.

Orgulho de ser genuinamente várzea-grandense.
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BUROCRACIA 
DESTRAVADA, 
INVESTIMENTOS 
À VISTA! 

Eduardo Botelho
deputado estadual 

Projeto de Lei segue parâmetro da União e 
ajuda municípios que estavam impedidos de 
fazerem investimentos em setores essenciais 
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Em breve, municípios mato-grossenses de até 50 mil habitantes que possuem pendências poderão realizar inves-
timentos e receber recursos. Uma força-tarefa liderada pelo presidente da Assembleia Legislativa, deputado estadual 
Eduardo Botelho, garantiu a derrubada de um veto do Governo ao Projeto de Lei 135/22, de autoria do parlamentar, 
para beneficiar municípios que não conseguem atender exigências de certidões e buscar recursos.  

“Estamos destravando uma burocracia que atrapalha o desenvolvimento de nossas cidades e 
impede que os serviços cheguem à população. Este veto foi derrubado de forma consensual com o 
governo, que vai preparar uma lei definindo um prazo para que os municípios se atualizem e resolvam 
essa questão de contas e documentos. Isso vai resolver muitos problemas das Prefeituras que estão 
precisando fazer convênios e receber recursos para trabalhar”, explica Botelho.  

De acordo com o Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística – IBGE, 130 cidades 
mato-grossenses têm menos de 
50 mil habitantes. 

A iniciativa foi comemorada pelo presidente 
da Associação Mato-grossense dos Municípios 
(AMM), Neurilan Fraga. “É uma conquista 
extraordinária. Quero agradecer a Assembleia 
Legislativa e o deputado Botelho, que atendeu 
um apelo dos municípios de Mato Grosso”, disse. 
Neurilan explica que a proposta de Botelho 
segue os mesmos parâmetros da lei federal que 
altera o artigo 63 da Lei 11.549/21, e dispõe 
sobre as diretrizes para a elaboração da Lei 
Orçamentária de 2022. “A União teve esse 
entendimento de liberar recursos do governo 
federal, mesmo que os municípios estejam com 
pendências”, disse. 
Atualmente, conforme Fraga, a burocracia é 
complexa. Ele destaca que muitas prefeituras 
precisam manter um profissional somente 
para cuidar da parte burocrática e que 
têm certidões que só podem ser solicitadas 
depois que vencem. “Nesse intervalo, o 
município fica inadimplente e não pode firmar 
convênios ou receber repasses, e quem acaba 
sendo prejudicada é a população, porque 
o governo não pode repassar os recursos e 
consequentemente aquele serviço não chega”, 
assegurou o presidente da AMM. 

Estamos diante de um 
grande avanço. Os recursos 
financeiros chegarão aos 

municípios para projetos na 
Saúde, Educação, asfalto, 
ponte, iluminação pública, 
coleta de lixo, transporte 

escolar.” 
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TRABALHO 
POR VÁRZEA 
GRANDE 

R$ 30 milhões para a 
recuperação asfáltica 

60 km de ruas e avenidas em 20 bairros. O traba-
lho está a todo vapor, graças à emenda de R$ 30 milhões 
destinado por Eduardo Botelho, que selou parceria junto 
com o governo de Mato Grosso e Prefeitura Municipal 
de Várzea Grande. No total, serão R$ 40,5 milhões para 
pavimentação, drenagem, recapeamento de ruas e ilumi-
nação pública. 

 ETA Cristo Rei  
Botelho articulou com governo e R$ 23,6 milhões, 

destinados para a ETA do Grande Cristo Rei entrar em 
operação. Empreendimento que tem capacidade de 320 
litros por segundo, para atender mais de 100 mil mora-
dores, de 72 bairros da região. 

ETA Barra do Pari 
No bairro Chapéu do Sol, a nova ETA vai ajudar 

a solucionar o problema do abastecimento de água. 

Botelho intermediou o convênio e o governo repassou 
aproximadamente R$ 27 milhões à Prefeitura de Várzea 
Grande, que entrará com uma contrapartida de R$ 1,5 
milhão e será responsável por executar a obra.  

Ponte Parque do Lago 
Com a construção da ponte sobre o rio Cuiabá, 

no Parque do Lago e Parque Atalaia, Várzea Grande 
receberá outro grande empreendimento: a construção 
de uma avenida que será o novo corredor viário da 
cidade. Botelho intermediou e o governo já autorizou a 
execução do projeto.   

Rede cegonha 
Várzea Grande voltou a contar com uma mater-

nidade. A Rede Cegonha foi instalada no Hospital São 
Lucas, que ficou exclusivo para partos a pedido de 
Botelho. 

Regularização 
fundiária é prioridade 
Muitas famílias estão sendo contempladas com o 

sonho da escritura registrada em cartório. O benefício 
vai promover segurança jurídica a milhares de mato-
-grossenses. Trabalho que Botelho vem desenvolvendo 
com o Intermat – Instituto de Terras de Mato Grosso.  
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Planejamento e assessoria de eventos

Assessoria de redes sociais

Pesquisas eleitorais

Desenvolvimento de revistas
comemorativas
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Genuinamente mato-grossense, o Grupo 
Futurista de Comunicação foi criado na década de 
70, quando o presidente Ernesto Geisel outorgou, em 
11 de abril de 1975, a concessão do canal 8 VHF de 
Cuiabá, o segundo da capital. O grupo abriga, além da 
TV Brasil Oeste (TBO) e suas repetidoras no interior 
do Estado, as rádios Industrial (90.1) e Massa FM (93.3) 
e a Fundação Júlio Campos. 

Estruturada com modernos equipamentos para 
a época (os alemães BOSH), a TV Brasil Oeste já 
nasceu totalmente preparada pra transmitir em cores. 

Após um período de testes iniciado em 5 de abril de 
1978, a emissora foi inaugurada no dia 26 de abril, às 
16h. A cerimônia contou com a presença do então 
ministro das Comunicações, Euclides Quandt de 
Oliveira, que acionou o botão colocando a TBO no ar. 

 A Brasil Oeste foi a segunda emissora do 
Estado e a primeira de Cuiabá a transmitir sua progra-
mação de maneira contínua. Na época de sua criação, 
a sua única concorrente ainda levava ao ar a progra-
mação diária com uma pausa nas transmissões durante 
o período da tarde. 

Além de ficar no ar por 24 
horas ininterruptas, a TBO tam-
bém passou a transmitir sua pro-
gramação ao vivo, para todos os 
120 municípios do Estado.  

Futuro na 
essência, 
comunicação 
como legado 
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24 horas no ar

Com o futuro no nome e na essência, a ideia do 
grupo foi, desde o início, integrar Mato Grosso por meio 
da comunicação - indo na contramão do restante das 
emissoras do País.  Além de ficar no ar por 24 horas inin-
terruptas, a TBO também passou a transmitir sua progra-
mação ao vivo, para todos os 120 municípios do Estado.  

A atual diretora do grupo, Laura Campos, explica 
que na época, essa integração de todo o estado era um 
grande desafio. “Para fazer essa operação via satélite, 
era necessário que a Geradora cabeça de rede tivesse 
uma repetidora em cada município. Naquela época, o 
sistema de interligação entre os municípios era feito via 
terrestre e bastante precário, causando interrupções 
constantes do sinal. E aí, para evitar esses imprevistos 
e fazer com que o sinal chegasse perfeitamente a todas 
as 120 cidades, a TBO fez um investimento de cerca de 
US$ 8 milhões, adquirindo o primeiro equipamento para 
a subida de satélite do Estado”, diz. 

Em 21 de abril de 1982, o Grupo Futurista inaugu-
rou a Rádio Industrial de Várzea Grande AM, o primeiro 
canal de radiodifusão do município, por meio do Decreto 
85.970, de 4 de abril de 1981, assinado pelo Presidente 
João Figueiredo e pelo Ministro das Comunicações, 
Haroldo Correia de Mattos. 

 A rádio se destacava no jornalismo, esporte e 
músicas caipiras. Por lá, passaram grandes nomes da 
comunicação, como Nho Boró, Cláudio Quiesque, Adão 
de Oliveira, Valdelino Ribeiro e Mário Leite. 

Páginas 
históricas 

Em 1984, o Grupo adquiriu o controle acionário 
do jornal “O Estado de Mato Grosso”, fundado pelo 
jornalista Archimedes Pereira Lima, que circulava desde 
1939.  Com edição diária, o jornal foi completamente 
modernizado pela família Campos, e um dos três primei-
ros do Brasil a possuir impressão off set (colorida), junto 
com o Globo, do Rio de Janeiro, e o Jornal de Brasília, 
da Capital.  

Nesse período, o Grupo Futurista ganhou a 
concessão de mais uma Geradora de TV na cidade de 
Rondonópolis, a TV Rondon, uma emissora de extre-
ma importância para o Estado devido à sua localização 
geográfica estratégica. Mato Grosso havia sido dividido 
há pouco tempo e mesmo assim ainda persistia a ideia 
de novas divisões, bem como mudanças na legislação na 
Amazônia Legal. Caso isso acontecesse, a TV Rondon 
seria a única emissora apta a gerar programação para 
toda a região.   

A TV Rondon iniciou suas transmissões sendo afi-
liada à Rede Manchete. Com a falência da rede, em 1999, 
a emissora acompanhou o processo de transição para a 
Rede TV!, tornando-se uma das suas primeiras afiliadas. 
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Em 1986, o proprietário do grupo, Júlio Campos, 
então governador do Estado, e sua esposa, professora 
Isabel Campos, em agradecimento a todas as conquistas 
recebidas em vida, criaram a Fundação Júlio Campos, 
instituição sem fins lucrativos voltada a qualificação de 
pessoas de baixa renda, por meio de cursos técnicos, 
profissionais e artísticos. 

 O casal doou à instituição todos os presentes 
recebidos durante o Governo, como jóias e pratarias. 
A Fundação sempre foi mantida com salários e pensões 
que Júlio Campos recebeu como político. 

 Nesses 36 anos, milhares de pessoas se capaci-
taram por meio dos cursos oferecidos pela Fundação: 
corte costura, informática, cabeleireiro, manicure, depi-
lação, maquiagem, culinária, tricô e crochê, piano, pintura 
em tela, entre outros. 

Fundação 
Julio Campos 

Em 1989, a Rádio Industrial também passou a ser 
emissora FM, com o dial Antena, frequência 93.3, seguin-
do uma programação popular com ênfase no sertanejo. A 
Rádio Antena sempre foi a mais ouvida da grande Cuiabá 
e se tornou um case de sucesso no Brasil, por alcançar 
mais de 70% de audiência numa capital. 

 Em 2006, a Antena FM afiliou-se à Jovem Pan, 
apostando no gênero musical pop da mais recente 
emissora nacional. Na gestão do Grupo Futurista, a Pan 
sempre esteve entre as rádios mais ouvidas da Baixada 
Cuiabana. 

 Em setembro de 2018, por meio do Decreto 
8139, assinado em 2013 pela então presidente Dilma 
Rousseff, que permitia a migração das emissoras de rádio 
AM para a faixa FM, a Rádio Industrial foi autorizada a 
migrar de AM 1070 para frequência 90.1 MHz, iniciando 
afiliação com a Nativa FM. 

 Essa afiliação não foi por acaso. A rádio Nativa era 
de propriedade do Grupo Bandeirantes de Comunicação 
e a TV Brasil Oeste foi afiliada da TV BAND.  

Comunicadora nata, a professora Isabel Campos, 
esposa do proprietário, foi a gestora de todas as empre-
sas desde o nascimento de cada uma até o 2012, quando 
faleceu após lutar por oito anos contra um câncer. 

Rádios líderes 
de audiência
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O Futurista é o único Grupo de Comunicação 
gerido por uma mulher no Estado. “É a segunda geração 
de uma mulher no comando. Estou realizando um sonho 
de minha mãe que também é meu”, conta a jornalista 
Laura Campos. A pedido da mãe, Isabel, após finalizar 
seus estudos fora do País, ela retornou a Mato Grosso 
para assumir o comando da Fundação Júlio Campos e a 
Direção Artística da TV Brasil Oeste. Laura repaginou o 
canal, garantindo um ar mais jovem e moderno à emisso-
ra, e trazendo à casa novos programas, como “Saber não 
ocupa espaço”, do artista Miguel Falabella. 

 Com a experiência adquirida no canal Terra Viva, 
do Grupo BAND, Laura lançou o primeiro programa 
local sobre agronegócio, voltado para o consumidor final, 
o AgroBoletim. 

 Em 2020, assumiu o comando total da TV Brasil 
Oeste, dando um choque de gestão com a digitalização 
da repetidora de Sinop, um dos principais polos do agro-
negócio de Mato Grosso. 

 Na pandemia, a TBO realizou o primeiro progra-
ma on-line transmitido para todo Brasil: Laura Campos 
Entrevista, que teve como convidado o Governador de 
Mato Grosso Mauro Mendes. 

 Na bancada do programa, sempre nomes em 
evidência e de reconhecimento nacional. Em dezembro 
de 2021, Laura também passou a comandar as duas 
emissoras de rádio. A estreia da rádio Massa, em 29 de 
abril de 2022, foi um marco, com direito à ligação ao 
vivo entre os proprietários das emissoras, Júlio Campos 
e Ratinho, transmitida para todo Brasil no programa do 
apresentador. 

Laura 
Campos: 
Novos tempos 
e choque de 
gestão

A Massa chegou à cidade mostrando a que veio. 
Com menos de um mês de sua inauguração, foi a rádio 
oficial da corrida de rua VG Run, que faz parte do calen-
dário oficial de Várzea Grande, e da casa de eventos 
Vitrinni, proporcionando aos seus ouvintes shows de 
renome nacional, como João Neto e Frederico e João 
Bosco e Gabriel, além de sorteio de prêmios a cada hora. 

 Embora seja um veículo tradicional, o Grupo 
Futurista não parou no tempo. É atual, quebra paradig-
mas e gosta de inovar para atender as expectativas do 
público, sempre antenado em novidades. Tudo isso sem 
perder a essência e preservar o legado e os objetivos 
do fundador: produzir conteúdos de qualidade, levar 
informação, entretenimento e acima de tudo, valorizar a 
cultura regional. 

Rádio Massa: 
chegou chegando
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JUDICIÁRIO DE MATO GROSSO 
PRESENTEIA VÁRZEA GRANDE 
COM NOVO FÓRUM 

No ano em que Várzea Grande completa 155 
anos de fundação, o Poder Judiciário de Mato Grosso 
entrega ao município, o segundo maior do Estado, o 
novo fórum, uma edificação para contemplar as neces-
sidades do cidadão e cidadã, operadores(as) do Direito, 
magistrados(as) e servidores(as). A obra, construída no 
bairro Chapéu do Sol, uma das mais promissoras re-
giões da cidade de Couto Magalhães, foi erguida com 
21.394 metros quadrados de área construída, divididos 
em três pavimentos (subsolo, térreo e superior) para 
abrigar 22 Varas, além do Tribunal do Júri.  

“Estamos muito satisfeitos com a gran-
diosidade do novo fórum. Vai atender as neces-
sidades da comarca, e as acomodações são sau-
dáveis, modernas. O magistrado e a magistrada 
vão se sentir bem, o advogado e a advogada vão 
se sentir bem, o jurisdicionado e a jurisdiciona-
da também vão se sentir bem. É um lugar que, 
realmente, vai proporcionar qualidade de vida 
e de trabalho”, assinalou a presidente do Tribunal de 
Justiça, desembargadora Maria Helena Póvoas. 

O novo e contemporâneo espaço físico, além 
de mais amplo, oferece melhorias que o fórum atual, 
instalado há 37 anos, não consegue receber por conta 
da falta de espaço e da idade da edificação. A área de 
estacionamento para servidores e servidoras e público 
externo tem 260 vagas, elevadores e rampas, sistema 
de reutilização de água e sistema de tratamento de es-
goto próprio, conforme determinações do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) no que tange à acessibilidade 
e à sustentabilidade. 

Na visão da presidente do Tribunal de Justiça, a 
Várzea Grande é um lugar de pessoas e personalida-
des que contribuem de forma imensurável para a gui-
nada do Estado nos cenários nacional e mundial. “Para 
tanto, nada melhor do que materializar nosso carinho 
por essa terra em forma de atender cada vez melhor a 
todo cidadão e cidadã que busca o Poder Judiciário na 
comarca. É pensando nessas pessoas que estamos em 
vias de entregar a nova sede do fórum. Um ambiente 
acolhedor para as pessoas” finalizou a desembargadora 
Maria Helena Póvoas. 
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Planta do Novo Fórum

Obras do Novo Fórum
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A Cetap Distribuidora de Alimentos possui uma vasta experiência 
 no ramo de distribuição dos mais variados produtos, levando aos
Pontos de Venda de todo Mato Grosso, as melhores marcas do
mercado e seus melhores produtos.
INFORMAÇÕES: (65) 3688 7200 ou 0800 100 7214
sac@cetapdist.com.br ou televendas@cetapdist.com.br
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NOVOS TEMPOS NA OAB 
DE VÁRZEA GRANDE 
Gestão que iniciou em fevereiro mostra a que veio e 
movimenta advocacia da cidade em diversas ações 

Desde que tomaram posse, em 04/02/2022, 
os membros da nova gestão da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB) de Várzea Grande não pa-
ram. O mandato já mostrou a que veio, realizando 
diversas visitas institucionais com o objetivo de es-
treitar as relações com autoridades que possuem 
atividades relacionadas ao exercício da advocacia e 
pessoas que atuam em setores e entidades impor-
tantes para a sociedade.   

Sucesso era previsto 
A presidente da OAB-MT, Gisela Cardoso, na ceri-

mônia de posse, foi enfática ao prever o sucesso da nova 
gestão: “Vocês farão a melhor gestão de todos os tempos 
na Subseção de Várzea Grande e o farão porque esta é 
uma gestão feita por advogados e advogadas que efetiva-
mente vivem da advocacia, que conhecem as dificuldades 
que enfrentamos todos os dias, para viver dignamente da 
nossa profissão. Portanto, não tenho dúvidas, de que fará 
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história, com foco na Advocacia e na sociedade”, ressaltou.  

Recentemente, a diretoria da Subseção visitou a 
OAB-MT e firmou o compromisso mútuo de proporcio-
nar aos advogados atividades de capacitação e atualização, 
por meio de cursos e palestras. Um acordo com a Caixa 
de Assistência dos Advogados de Mato Grosso permitirá 
benefícios para a classe, dentre eles a vacinação dos ad-
vogados, convênios e parcerias com empresas que podem 
colaborar com descontos ou outras vantagens, voltadas a 
saúde e ao bem-estar, bem como empresas que fornecem 
serviços e atendimento à advocacia.  

A diretoria da OAB-VG visitou também unidades 
da Polícia Militar, Guarda Municipal, diretoria do Fórum de 
Várzea Grande, juízes que atuam na comarca e outras au-
toridades, que foram receptivas e exaltaram a importância 
da instituição, não apenas na prestação jurisdicional, mas 
também a colaboração mútua em prol da advocacia.  

E as ações não ficam limitadas à diretoria. Advoga-
dos da cidade estão cada vez mais envolvidos nas diversas 
atividades realizadas, muitas delas voltadas para o conhe-
cimento, como a exibição de lives semanais, nas quais são 
abordados assuntos atuais e de importância para o dia a 
dia dos advogados.  

Lives   
Nesses 100 dias de gestão, a OAB de Várzea Grande 

promoveu 16 lives e debates de temas  variados, entre eles: 
Cojad e Comissões; O Novo protocolo da COVID-19 e 
as relações de trabalho; “Janeiro branco: O mundo pede 
saúde mental”; Advocacia de Família: A importância da 
Conciliação”; Visual Law e Legal Design; Pacote Anticrime e 
suas inovações: suspensão do prazo prescricional na pen-
dência de recursos aos Tribunais Superiores; Regularização 
de imóveis: Função social da propriedade; Estelionato Sen-
timental; Relacionamento: uma fonte de bem estar; MISS – 
Minha Imagem de Sucesso; Programas de Recuperação dos 
Agressores; Direito Sistêmico, Constelação Familiar e as 
Relações Pessoais; Prerrogativas da mulher advogada; Pauta 
Concentrada e o gerenciamento das pautas de audiências 
de conciliação dos Juizados Especiais; Autismo, aspectos clí-
nicos e jurídicos e por última, realizada em 19 de abril, a 
prestação de contas feita pelo presidente Rodrigo Araújo, 
a vice-presidente Lidianne Monti, e convidados.  

Quintou!  
 Um dia para ampliar conhecimentos, bater um papo, 

encontrar amigos e dar uma relaxada. Assim é o “Quintou” 
da OAB de Várzea Grande, que acontece todas as últimas 
quintas-feiras de cada mês, na sede da instituição.   

A programação do Quintou conta com palestras 
presenciais, roda de conversa, happy hour com música ao 
vivo, food truck e sorteios. As palestras das primeiras edi-
ções de 2022 trataram temas como Mundo Digital, Empo-
deramento Feminino Síndrome de Burnout e Teletrabalho. 

Páscoa solidária  

Em abril de 2022, uma belíssima ação de arreca-
dação da Campanha Páscoa Solidária entregou 230 ovos 
de Páscoa para crianças assistidas pela Associação Várze-
a-grandense da Pessoa com Deficiência, Idosos e Famílias 
(AVDF).  

Ao todo, o evento de entrega atendeu mais de 400 
pessoas, entre adultos e crianças. Para o Presidente da 
OAB/VG, Rodrigo Araújo, ações como essa aproximam os 
cidadãos da Instituição e mostram que o trabalho da ges-
tão tem foco nos direitos humanos e garantias fundamen-
tais para quem mais precisa. 

“A OAB-VG entende que a participação em ações 
sociais que atendem pessoas em situação de vulnerabili-
dade é indispensável. Propusemos a ação e incentivamos 
os advogados a contribuírem. Com os valores arrecadados 
compramos os ovos e distribuímos juntos. O objetivo é 
colaborar com a sociedade, ainda que com uma participa-
ção pequena”, disse Araújo.  

Quer ajudar? 
A Associação Várzea-grandense da Pessoa 

com Deficiência, Idosos e Famílias está localizada 
em Várzea Grande, no bairro Cristo Rei, há 16 anos. 
São mais de duas mil famílias cadastradas.   

Os trabalhos ocorrem durante a semana com 
cursos profissionalizantes e atendimento jurídico. A 
Entidade oferece ainda café da manhã e almoço para 
os associados e família.  
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Um dia 
incrível 

que 
começou 

com 
aquela 

corrida! 

A IV edição da VGRUN, a maior e melhor corrida 
de rua de Várzea Grande, foi um sucesso. Após dois anos 
de pandemia, a prova reuniu atletas e corredores amado-
res que estavam com saudade de uma corrida de rua na 
cidade. O evento consta do calendário oficial de come-
moração de aniversário de 155 anos de Várzea Grande. 
Neste ano, a largada foi no loteamento Parque das Águas, 
com percurso na Passagem da Conceição. Confira as 
fotos e sinta a energia desse dia especial! 

 IV VGRUN
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O Brasil é um dos maiores produtores de bio-

diesel do mundo. Os inúmeros benefícios dessa indús-

tria atravessaram décadas em amplas discussões no 

País, até a implantação, em 2004, do Programa Nacional 

de Produção e Uso do Biodiesel (PNPB), que inseriu o 

produto na matriz energética brasileira, aumentando a 

geração de divisas e reduzindo gradativamente a de-

pendência de combustíveis derivados do petróleo.  

Além da questão ambiental e de saúde pública 

– a substituição do óleo diesel fóssil pelo biodiesel re-

duz a emissão de CO² em 69% -, existem os aspectos 

práticos do uso do produto: aumenta vida útil dos mo-

tores, tem baixo risco de explosão e não é tóxico, nem 

corrosivo; e os impactos socioeconômicos da cadeia 

produtiva do biodiesel, todos indiscutíveis.  

Os benefícios começam pela extensão do terri-

tório brasileiro. Nossas áreas cultiváveis podem produ-

zir uma enorme variedade de oleaginosas com baixo 

custo de produção, e culminam na geração de emprego 

e renda: dados apontam que o setor conta com uma 

Biodiesel: 
as ameaças 
iminentes 
a uma das 
indústrias mais 
promissoras do 
País  

artigo

Cidinho Santos 
Ex-senador por MT, empresário do setor 
de Biodiesel. 



57

Top Empresarial 2022

cadeia produtiva que emprega cerca de 1,5 milhão de 

pessoas no País.  

Em Mato Grosso, o segundo maior produtor de 

Biodiesel do Brasil, que responde por 21% da capacida-

de do País, para cada emprego direto da cadeia produti-

va, são gerados 90 indiretos e 200 induzidos, levando o 

Estado à 1º posição em termos de efeito multiplicador 

de empregos, em relação às demais atividades econô-

micas. Os dados são do Instituto Mato-grossense de 

Economia Agropecuária (IMEA), em estudo apresenta-

do pelo  Sindicato das Indústrias de Biodisel do Estado 

de Mato Grosso (SindiBio-MT). 

Em um cenário com o uso da mistura de 20% de 

biodiesel no óleo diesel (chamada de B-20), a estimativa 

é de que as usinas de biodiesel em MT movimentem 

R$ 104 milhões de renda na economia em 2028, e que 

o Estado contribuirá com 21% da redução nacional de 

CO² nos próximos 10 anos.  

O Biodiesel fomenta a agricultura familiar. Em 

todo o Brasil, empresas produtoras que possuem o 

Selo Biocombustível Social podem adquirir matéria-pri-

ma (oleaginosas) de pequenos produtores. As parcerias 

fazem parte do PNPB, que também bonifica essas ven-

das e oferece assistência técnica, fomento, crédito, cha-

madas públicas e apoio a projetos. 

Embora o cenário tenha se desenhado totalmen-

te favorável e o setor seja um dos mais promissores 

do País, a produção de biodiesel brasileira encontra-se 

sob forte ameaça: as sucessivas diminuições na mistu-

ra obrigatória do biodiesel ao diesel no Brasil (de 14% 

para 10%) entre 2021 e 2022, reduziram as perspectivas 

para a produção em Mato Grosso, e consequentemen-

te estão impactando a contribuição social e econômica 

do setor para o Estado.

Os efeitos negativos dessa redução da mistura 

não são vistos apenas em níveis diretos, mas também 

para toda a cadeia de valor. A começar pela relação de 

oferta e demanda da soja em grão (responsável por 

mais de 78% da matéria-prima na sua produção), uma 

vez que o seu consumo para industrialização no merca-

do interno está tendo impacto, bem como todo o setor 

de distribuição do biocombustível.                                  

Cada 1% de biodiesel que se adiciona à mistu-

ra do diesel fóssil significa milhões em investimentos e 

muito trabalho, além da injeção de bilhões na economia 

do País e da geração empregos para milhões de brasilei-

ros e milhares de mato-grossenses. Se essa redução na 

mistura for mantida por um ano, a estimativa é que esse 

impacto leve à extinção de cerca de 100 mil postos de 

trabalho e uma queda de R$ 14 bilhões no PIB.  

Trata-se de uma ameaça ao desenvolvimento 

da economia nacional, ao meio ambiente e à saúde da 

população. Continuaremos firmes na defesa de provi-

dências urgentes para que possamos realizar, de fato, 

mudanças significativas e de impactos cada vez mais po-

sitivos com o uso da bioenergia em nosso País. 
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Uma câmera na mão.... 
e uma cidade no coração 

 Imagens únicas. Este é o produto de todo o trabalho desenvolvido 
pela produtora E.B.A Filmes, que há mais de duas décadas atua no setor de 
captação de imagens, edição de vídeos e produções cinematográficas em 
todo o Estado de Mato Grosso. Genuinamente várzea-grandense, a E.B.A 
Filmes nasceu de um sonho de um filho da terra, herdeiro do ofício. Edvan 
Assunção, 39 anos, conta que aprendeu tudo da profissão com seu pai. “Ide-
alizei a melhor forma de unir a paixão por Várzea Grande com a destreza 
que aprendi a ter, com meu pai, quando se está com uma câmera nas mãos”, 
disse. 

Ele relata, ainda, que a produtora nasceu em “um quartinho dentro de 
casa”, e que mesmo após muitos momentos difíceis, “se manteve firme e 
com propósitos maiores ainda.” Atualmente, a E.B.A Filmes atua em sede 
própria, e oferece equipamentos de alta tecnologia e qualidade. 

“Possuímos um acervo de imagens de Várzea Grande e de 
sua gente que ninguém tem. E esse é um longo caminho, percor-
rido por poucos”, avalia o empresário, que nasceu e cresceu em VG, e 
jamais pensou em outro local para a realização do seu sonho.  
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